

Portail des Archives Berthier  
Accès aux NOTICES par TAGS

1- Page d'accueil du Portail :

**Cliquer sur**

Bienvenue sur les Archives André Berthier

Ce portail a pour but de donner accès aux Archives André Berthier relatives à sa découverte localisant Alesia à Chaux-des-Crotenay dans le Jura. Cette vaste documentation qui couvre la période de 1962 à aujourd'hui, est constituée de plusieurs milliers de

Recherche guidée

ArchéoJuraSites

2- Page des TAGS (étiquettes) :

un site de l'association ArchéoJuraSites

**La Découverte d'André Berthier**  
**Le Portail des Archives**  
**ALESIA**

Accueil André Berthier Documents Thèmes Événements Personnes Lieux **Tags** Contact

Accueil

**Cliquer sur le sujet recherché**

Étiquettes

#ALESIA-Bull #ALESIA-Lettre #ArchéoJuraSites-Boutique  
**#ArchéoJuraSites-Bull** #ArchéoJuraSites-Cahiers #ArchéoJuraSites-Lettre #Dec...Ouvertes #Journée Dec...Ouvertes #Journée portes ouvertes #notes-  
varia-Berthier #ouvrages-références #plans Girard @bull-Villette  
@Gaulois-bull @Jura-Français @mémoires-SEJ @Pays-Comtois

Recherche guidée

ArchéoJuraSites

En savoir plus sur l'association  
Visiter le site d'ArchéoJuraSites

S'affichent alors toutes les notices des articles parus dans les bulletins d'ArchéoJuraSites. En faisant défiler la liste jusqu'en bas de la page on peut ouvrir une autre page.

### 3- Première page listant les derniers articles (2020) publiés dans notre bulletin annuel “ArchéoJuraSites” : cliquer sur le titre de l’article choisi.

Accueil André Berthier Documents Thèmes Événements Personnes Lieux Tags Contact

## #ArchéoJuraSites-Bull

*Bulletin d'information annuel de l'association ArchéoJuraSites (à partir de 2007), association créée en 1980 sous le nom d'A.L.E.S.I.A. et diffusant ce Bulletin de 1981 à 2006.*

### Les monnaies antiques (gallo-romaines) trouvées par André Berthier et ses équipiers

En 2018-2019, ArchéoJuraSites a entrepris un relevé photographique systématique du fonds de mobilier mis au jour par André Berthier en 20 ans, de 1974 à 1993 environ. Quelque 1 800 clichés ont été réalisés qui concernent un millier de lots d'objets (plusieurs milliers de tessons de céramique, de pièces métalliques, notamment de clous, d'ossements...) tous recensés dans une base de données.

**Cote de classement:** J-2020-04779

**Pièces-jointes:** L'accès au fichier associé à cette notice est réservé aux utilisateurs connectés.

[Lire la suite](#) [Connectez-vous ou inscrivez-vous pour poster un commentaire](#)

---

### Une latiniste professionnelle s'attaque aux traductions de L.-A. Constans

**Colette Doco-Rochegude**, latiniste professionnelle aujourd'hui en retraite et récente adhérente à ArchéoJuraSites, se propose de reprendre certains de ses travaux développés depuis 1995 en lien avec Antoinette Brenet. Elle propose ici trois courtes contributions :

- Duo flumina : l'auteure revient sur le nom flumen et l'expression duo flumina dans le texte de César et souligne le fait que les rivières ne peuvent couler que dans des gorges ;

**Cote de classement:** J-2020-04778

**Pièces-jointes:** L'accès au fichier associé à cette notice est réservé aux utilisateurs connectés.

[Lire la suite](#) [Connectez-vous ou inscrivez-vous pour poster un commentaire](#)

---

### Étude de territoire : du LiDAR à l'OPUS I

Longtemps ignoré ou considéré comme “archéologiquement vide”, le territoire compris entre les vallées de la Lemme, de la Saine et de la haute vallée de l'Ain, recèle cependant des vestiges particulièrement nombreux qu'ArchéoJuraSites a notamment répertoriés (près de 500 à ce jour). Si l'histoire de ce territoire est connue dans ses grandes lignes depuis le Moyen Âge, il l'est par contre beaucoup moins pour les périodes plus reculées. Le peuplement ancien du Haut-Jura est cependant notoire.

**Cote de classement:** J-2020-04777

**Pièces-jointes:** L'accès au fichier associé à cette notice est réservé aux utilisateurs connectés.

[Lire la suite](#) [Connectez-vous ou inscrivez-vous pour poster un commentaire](#)

En savoir plus sur l'association  
Visiter le site d'ArchéoJuraSites

#### Partenaires

Tous nos partenaires

#### Connexion utilisateur

Nom d'utilisateur \*

Mot de passe \*

- Créer un nouveau compte
- Demander un nouveau mot de passe

### 4- Bas de page : le rang de la page en cours de consultation est en noir (ici page3)

#### La “conversion” du docteur Colbert de Beaulieu par l’abbé Guy Villette

Au fil de longs échanges épistolaires avec le toponymiste Guy Villette entre 1982 et 1986, le célèbre numismate Jean-Baptiste Colbert de Beaulieu, directeur de recherche au CNRS, expert en monnaies anciennes et autorité incontestable reconnue du Musée des Antiquités Nationales de Saint-Germain-en-Laye (MAN), avait finalement admis que ses certitudes sur la réalité Alise = Alésia devaient s’effacer devant la force de conviction des arguments de l’abbé Villette.

**Cote de classement:** J-2015-03505

[Lire la suite](#) [Connectez-vous ou inscrivez-vous pour poster un commentaire](#)